
Обсуждались вопросы обеспече-
ния приоритетных направлений 
научно-технологического развития 
инженерными кадрами и квали-
фицированными рабочими. Глава 
государства напомнил, что давал 
поручение Правительству РФ, Рос-
сийской академии наук разработать 
меры, которые позволят обеспе-
чить не просто самодостаточность 
страны в важнейших отраслях, 
а превосходство отечественных нау-
коемких технологий и продукции 
в жизненно важных сферах.

— Цель поставлена предельно 
конкретно: в области технологиче-
ского развития Россия должна быть 
конкурентоспособна по ключевым 
направлениям, — обозначил Влади-
мир Путин. — Для этого нам нужны 

специалисты, способные генериро-
вать уникальные решения, в том 
числе для новых, только формирую-
щихся индустрий, готовые исполь-
зовать передовые методы проекти-
рования и конструирования.

Сегодня рабочие профессии в про-
мышленности, многих других отрас-
лях тоже требуют знания сложных 
технологических систем, инженер-
ных компетенций. Подготовить 
такие кадры — одна из важнейших 
задач для всех уровней образования.

— Все последние годы мы системно 
занимались развитием школ, кол-
леджей, вузов, —  констатировал 
Владимир Путин. — Но и ситуация 
в экономике, в глобальной конку-
ренции быстро меняется. С учетом 
острого, чувствительного для пред-

приятий дефицита кадров нужно 
уже сейчас предпринимать нестан-
дартные, а зачастую и экстраорди-
нарные, шаги. Здесь действительно 
важно участие всего профессиональ-
ного сообщества.

Президент призвал развивать дей-
ствующие и создавать новые меха-
низмы сотрудничества регионов, 
системы образования, отечествен-
ных компаний и предприятий.

— Важно наладить постоянный 
обмен наиболее эффективными 
практиками, — отметил Владимир 
Путин. — Прежде всего речь о шагах 
по созданию единой, сквозной 
системы подготовки технических 
кадров — от школы до универси-
тета. Такой позитивный, востре-
бованный опыт есть у значительной 
части регионов с высокой концен-
трацией промышленности. Надо его 
активно распространять.

(Окончание на стр. )
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(Окончание.  
Начало на стр. )

При разработке новой 
Стратегии развития обра-
зования до  года пре-
зидент считает важным фор-
мировать задел в компетен-
циях на годы вперед.

— Наше техническое 
образование должно быть 
прежде всего фундаменталь-
ным, — подчеркнул глава го-
сударства. — Необходимая 
база знаний математики 
и естественных наук фор-
мируется именно в школе, 
причем уже в – классах. 
Эксперты считают, что 
это важнейший период для 
подготовки будущих специ-
алистов. Уровень препо-
давания этих дисциплин 
должен быть высоким — не 
в отдельно взятых учебных 
заведениях, школах-лидерах, 
а по всей стране.

ПОДГОТОВКА 
ИНЖЕНЕРОВ

Для выполнения этой 
задачи нужно увеличивать 
численность учителей-пред-
метников, повышать ка-
чество их подготовки. И сде-
лать более интересной учеб-
ную программу.

— Важно, чтобы мате-
матика, естественно-на-
учные дисциплины увлекали 
ребят, — продолжил тему 
Владимир Путин. — Нужно 
комплексно обновить про-

граммы по математике 
и естественно-научным 
дисциплинам, сбалансиро-
вать объем учебного мате-
риала, сделать его доступ-
ным, понятным и, что самое 
главное, интересным для 
школьника.

Возвращаясь к вопросу 
профессиональной подго-
товки инженеров и рабочих, 
глава государства напомнил, 
что в этом году заканчива-
ется экспериментальная 
часть проекта «Профессиона-
литет», который с  года 
реализуется на принципах 
тесной кооперации учреж-
дений образования и пред-
приятий ключевых секторов 
экономики.

— Такую модель органи-
зации среднего професси-
онального образования — 
с обязательным участием 
бизнеса — считаю необхо-
димым закрепить законода-
тельно, — сказал Владимир 
Путин. — Тем более что этот 
проект серьезно расширя-
ется, распространяется 
на новые отрасли. К концу 
 года в нем будут участ-
вовать колледжи и техни-
кумы из всех регионов Рос-
сии, а к  году по модели 
«Профессионалитет» будет 
у читься  два миллиона 
студентов.

Что касается подготовки 
специалистов с высшим 
образованием, правитель-

ством составлен пятилет-
ний прогноз потребности 
в кадрах на уровне всей 
экономики по регионам, 
отраслям и профессиям. 
С его помощью планируется 
определить параметры го-
сударственного заказа для 
колледжей и вузов.

— Важно, чтобы бюджет-
ные места по инженерным 
специальностям не рас-
творялись в общей массе, 
а распределялись строго 
под задачи производств 
и отраслей, в том числе тех, 
которые будут создаваться 
с нуля в рамках нацпро-
ектов технологического 
лидерства, — отметил пре-
зидент. — В первую очередь 
бюджетные места должны 
получать вузы и колледжи 
с высокими результатами 
по подготовке кадров, то 
есть лидеры, а это, прежде 
всего, достойная заработ-
ная плата выпускников 
и трудоустройство их по 
специальности.

Вузам глава государства 
рекомендует на порядок уве-
личить долю практического 
обучения современным 
инструментам проектирова-
ния, конструирования, кото-
рые уже используются на 
конкретных предприятиях.

И одновременно — убрать 
устаревшие, порой архаич-
ные курсы, программы, не 
отвечающие потребностям 
экономики. Именно из-за 
них ребята теряют инте-
рес к будущей профессии, 
а порой и вообще бросают 
институты. Тенденция вре-
мени — многие студенты 
стали совмещать учебу 
с работой.

— Стремление молодых 
людей самостоятельно 
встать на ноги, попробо-
вать себя в реальном про-
изводственном процессе, 
безусловно, заслуживает 

уважения и, конечно, всемер-
ной поддержки, — одобрил 
Владимир Путин. — Считаю 
необходимым вводить инди-
видуальные учебные планы 
для студентов, работающих 
по будущей специальности, 
и использовать гибридные 
форматы обучения, кото-
рые не должны сказываться 
на основательности, фун-
даментальности образова-
ния, разумеется, не в ущерб 
качеству.

ОСНОВА ДЛЯ ЛИДЕРСТВА
Также президент предло-

жил при разработке новой 
нормативной базы для вузов 
предусмотреть возможность 
поэтапного профессиональ-
ного образования. Это озна-
чает, что при завершении 
определенного цикла сту-
дент сможет пройти атте-
стацию с присвоением ему 
определенной квалифика-
ции, при желании — пойти 
работать, а затем продол-
жить обучение по програм-
мам базового или специ-
ализированного высшего 
образования. Такие же воз-
можности должны быть 
и у выпускников технику-
мов, колледжей, которые 
захотят стать инженерами, 
получить высшее образова-
ние в будущем.

— В целом надо созда-
вать условия для постоян-
ного наращивания компе-
тенций рабочих, инженеров 
и, конечно, самих препода-
вателей технических дис-
циплин, — заметил Владимир 
Путин. — Технологии, обору-
дование, станки, программ-
ное обеспечение быстро раз-
виваются, обновляются, 
в том числе появляются 
конкурентные отечествен-
ные решения и системы. По 
оценкам экспертов, в повы-
шении квалификации нужда-
ются от трети до половины 
уже работающих инженеров 
и техников.

Глава государства считает, 
что особое внимание необхо-
димо обратить на несколько 
принципиальных момен-
тов. Первый из них касается 
повышения квалификации 
педагогов.

— Основа для технологи-
ческого лидерства страны 
формируется, прежде всего, 
учителем, а это значит, что 
нужно серьезно повышать 
требования к поступающим 
в педагогические вузы абиту-
риентам по таким направ-
лениям, как математика, 
физика, биология, химия, 
в целом добиваться высо-
кого уровня педагогической 
и предметной подготовки 
будущих учителей, — пояс-
нил Владимир Владими-
рович. — Я согласен с пред-
ложением ввести такие же 
курсы уже с  года во всех 

технических вузах, чтобы 
будущие математики, 
физики, инженеры при жела-
нии и на бесплатной основе 
могли дополнительно осво-
ить профессию преподава-
теля, учителя.

Таким студентам будут 
выплачивать повышенные 
академические стипендии. 
Предлагается поддержи-
вать инициативы научного 
и профессионального со-
общества, общественных 
организаций, «Движения 
первых», направленные на 
укрепление интереса школь-
ников к науке и инженерной 
деятельности.

Второй тезис прези-
дента — в обязательном 
порядке учесть планы по 
повышению производитель-
ности труда и роботизации, 
направления нацпроектов 
технологического лидер-
ства при прогнозировании 
потребности экономики 
в кадрах.

— Четкие задачи должны 
быть поставлены перед 
конкретными колледжами, 
университетами, вузами 
в  целом, —  отметил пре-
зидент страны. — Заявки 
учреждений профессиональ-
ного образования на бюд-
жетные места должны быть 
обоснованы и поддержаны 
регионами и  ключевыми 
работодателями. А если вуз 
или колледж имеет высокие 
результаты по подготовке 
трудоустройства, готовит 
кадры по конкретным тех-
нологическим направлениям 
нацпроектов, — бюджетные 
места должны ему предо-
ставляться в приоритет-
ном порядке, в том числе 
на основе прямого государ-
ственного заказа.

В-третьих, президент 
поручил Правительству 
РФ разработать меры по 
повышению качества плат-
ного приема в вузы и уже 
в  году провести его по 
новым правилам.

— Они должны исклю-
чить чрезмерный набор по 
специальностям, на кото-
рые отсутствует спрос со 
стороны экономики и рынка 
труда, — обозначил Влади-
мир Путин, — и тем более 
не допустить обучение по 
таким профессиям в непро-
фильных вузах и их филиалах. 
То есть речь о том, чтобы 
создать своего рода интел-
лектуальный фонд России 
в  области инженерного 
образования.

Глава государства под-
черкнул, что кадры нужно 
воспитывать, применяя 
все современные средства 
для достижения конечного 
результата.

Ангелина ЛИСИЦИНА,  
фото пресс-службы Президента 

Российской Федерации
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ИЗ-ЗА ПРОВОКАЦИЙ КИЕВСКОГО РЕЖИМА  
НА ЗАПОРОЖСКОЙ АЭС ОТМЕНЕНА РОТАЦИЯ МАГАТЭ

Вчера ( февраля) на За-
порожской АЭС должна была 
состояться очередная ротация 
наблюдателей Международ-
ного агентства по атомной 
энергии (МАГАТЭ). Как сооб-
щили в пресс-службе ЗАЭС, на 
станцию планировали при-
быть в составе -й команды 
наблюдателей МАГАТЭ четыре 
инспектора. Их задача — на-
блюдение и оценка состоя-
ния безопасности станции, 
как эксплуатационной, так 
и физической. Но из-за про-
вокаций противника, ротация 
отменена.

По данным губернатора За-
порожской области Евгения 
Балицкого, киевские терро-
ристы атаковали с помощью 
БПЛА автомобильную стоянку 
города Энергодара и террито-
рию, приближенную к ЗАЭС. 
Расстояние до первого реак-
тора составило не более  
метров.

— Киевские террористы 
осуществили показательную 
попытку сорвать ротацию 
сотрудников миссии МАГАТЭ 
на Запорожской АЭС. Была 
устроена циничная прово-

кация, но благодаря защите 
и усилиям военной коменда-
туры Запорожской области 
и Росгвардии, все специалисты 
МАГАТЭ в безопасности. Укра-
ина продолжает вести себя 
как террорист. Надеюсь, что 
специалисты МАГАТЭ в оче-
редной раз смогли оценить 
«адекватность» киевских 
властей, которые они так 
усиленно защищают на ев-
ропейских трибунах, — про-
комментировал Евгений 
Витальевич.

В настоящее время станция 
работает в прежнем режиме. 
Все шесть блоков находят-
ся в состоянии «холодный 
останов». Нарушений преде-
лов и условий безопасности 
не зафиксировано. Радиа-
ционный фон на площадке 
и в зоне наблюдения в норме 
и не превышает природных 
значений.

— Мы обеспечиваем полную 
безопасность эксплуатации 
Запорожской атомной стан-
ции и эффективную работу 
персонала, — отметил дирек-
тор Запорожской АЭС Юрий 
Черничук.

ГУБЕРНАТОР ПРОВЕЛ ВСТРЕЧИ С ДЕНИСОМ 
МАНТУРОВЫМ И РОМАНОМ СТАРОВОЙТОМ

Евгений Балицкий во вре-
мя рабочей встречи с первым 
заместителем председателя 
Правительства РФ Денисом 
Мантуровым обсудил ряд 
инициатив по развитию про-
мышленности Запорожской 
области.

Несмотря на сложные усло-
вия, промышленность в реги-
оне развивается, индекс про-
изводственной мощности 
наращивается, промышленные 
предприятия Запорожской об-
ласти получают существен-
ную поддержку, в том числе 
благодаря государственной 
поддержке. В  году ре-
гиональный Фонд развития 
промышленности профинан-
сировал  проектов на сумму 
, млн рублей.

— Обсудили с первым ви-
це-премьером и дорожную 
карту по созданию инфра-
структурного проекта в фор-
ме индустриального промыш-
ленного парка на территории 
Мелитополя, — рассказал Ев-
гений Витальевич. — Реали-
зация проекта позволит со-
здать новые рабочие места, 
привлечь молодых специали-
стов и ученых, которые могут 

работать в различных обла-
стях науки и технологий, по-
способствует развитию эко-
номики региона и повышению 
уровня жизни населения. Бла-
годарен Денису Валентинови-
чу за практическую помощь, 
которая позволяет не только 
сохранять кадровый потен-
циал региона, но и планомер-
но возрождать и развивать 
промышленный потенциал 
Запорожской области.

Также губернатор Евгений 
Балицкий вместе с сенатором 
от Запорожской области Дми-
трием Вороной встретились 
с министром транспорта РФ 
Романом Старовойтом. Они 
предметно обсудили раз-
витие железнодорожного 
грузового и пригородного 
пассажирского сообщения 
в Запорожской области, ор-
ганизацию транспортной ло-
гистики Бердянского порта, 
усиление безопасности и раз-
витие инфраструктуры порта.

Кроме того, удалось сверить 
планы по восстановлению 
дорожной и транспортной 
инфраструктуры в  году. 
В этом году планируется вос-
становить еще  км дорог.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И ВАЖНО БЕСПЕРЕБОЙНЫЙ 
СИГНАЛ
Губернатор Запорож-
ской области Евгений 
Балицкий провел рабо-
чую встречу по вопросам 
связи и телерадиовеща-
ния в Запорожской обла-
сти с представителями 
ФГУП «Российская теле-
визионная и радиове-
щательная сеть» и Ми-
нистерства цифрового 
развития, массовых ком-
муникаций и связи Запо-
рожской области.

Главными темами обсуж-
дения стали  — модер-
низация сети эфирного 
телерадиовещания Запо-
рожской области, обес-
печение жителей регио  на 
б е с п е р е б о й н ы м  тел е - 
и радиосигналом.

Как сообщил губерна-
тор, продолжается работа 
по развитию телерадиове-
щания ФГУП «Российская 
телевизионная и радио-
вещательная сеть», уве-
личивается зона покры-
тия области. За неполных 
три года число объектов 
трансляции радио- и теле-
вещания с двух выросло 
до , а число передатчи-
ков — с  до . Эти пере-
датчики транслируют не 
только три мультиплекса 
цифрового телевидения, 
но и радиостанции ВГТРК, 
других крупнейших меди-

ахолдингов России, что 
дает возможность жителям 
Запорожской области быть 
интегрированными в рос-
сийское информационное 
пространство. Всего у нас 
работает  средство мас-
совой информации феде-
рального и регионального 
значения.

Евгений Балицкий побла-
годарил специалистов 
РТРС:

— Без преувеличения, 
работа сложная, в особен-
ности в населенных пун-
ктах, приближенных к линии 
боевого соприкосновения, где 
остается проблема отклю-
чения энергоснабжения 

и повреждения инфраструк-
туры связи в результате 
постоянных террористи-
ческих атак противника.

Сегодня эфирным теле-
вещанием покрыт % 
площади освобожденной 
территории Запорожской 
области, радиовещанием — 
%. И в настоящий момент 
выполняются работы по 
развитию и модернизации 
сети эфирного телерадиове-
щания в рамках системного 
проекта, который рассчи-
тан до  года и преду-
сматривает максимально 
полный охват территории 
Запорожской области.

Заместитель губернатора 
по внутренней политике 
Запорожской области Антон 
Тицкий добавил, что жите-
лей районов с неустойчи-
вым покрытием цифрового 
телевещания актуальной 
и достоверной информа-
цией позволяет обеспечить 
спутниковое телевидение. 
Более  тысяч комплектов 
спутникового оборудова-
ния «Русский Мир» установ-
лено в  году, а это на 
треть больше в сравнении 
с  годом.

Владимир СЕДОВ,  
фото пресс-службы губернатора 

Запорожской области

ВНИМАНИЕ: КОНКУРС
Законодательное Собрание 
Запорожской области про-
водит процедуру избрания 
своих представителей в ква-
лификационную комиссию Ад-
вокатской палаты Запорожской 
области.

Процедура проводится в со-
ответствии с постановлением 
Законодательного Собрания 
Запорожской области от 
.. №  «О начале 
проведения процедуры из-
брания представителей За-
конодательного Собрания 
Запорожской области в квали-
фикационную комиссию Адво-
катской палаты Запорожской 
области».

Представителями могут быть 
граждане Российской Феде-
рации, достигшие возрас-
та  лет, имеющие высшее 
юридическое образование, 

стаж работы по юридической 
специальности на должностях, 
требующих высшего юридиче-
ского образования, не менее 
 лет.

Представителями не могут 
быть:
• депутаты, государственные 

или муниципальные 
служащие;

• лица, имеющие не сня-
тую или не погашенную 
в установленном законом 
порядке судимость;

• лица, признанные 
судом недееспособ-
ными или ограниченно 
дееспособными;

• лица, состоящие на учете 
в наркологическом и (или) 
психоневрологическом 
диспансере.
Документы для рассмо-

трения кандидатур в пред-

ставители общественности 
предоставляются до  фев-
раля  г. включительно по 
адресу: Запорожская область, 
г. Мелитополь, ул. Екатерины 
Великой, .

Подробная информация 
опубликована на официаль-
ном сайте (https://zo.gov.ru). 
Образцы документов, необ-
ходимых для заполнения кан-
дидатами, можно скачать на 
официальной странице Зак-
собрания соцсети ВКонтакте 
(https://vk.com/zaksobrzo).

В Запорожской области продолжается 
работа по развитию телерадиовещания
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90 СТУДЕНТОВ ИЗ МЕЛИТОПОЛЯ УЗНАЛИ,  
КАК НАЙТИ РАБОТУ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТИ

Специалисты ТО ГКУ «Центр 
занятости Запорожской обла-
сти» по городу Мелитополю 
и Мелитопольскому району 
провели для студентов ГКУ 
ПО ЗО «Мелитопольский 
многопрофильный колледж» 
информационную кампанию 
«Портал «Работа России»: 
старт карьеры для студентов 
и выпускников».

Как рассказала нам руково-
дитель пресс-службы Центра 
занятости населения Запо-
рожской области Лариса Ар-
темова, студентов ознакоми-
ли с возможностями единой 
цифровой платформы в сфе-
ре занятости и трудовых отно-
шений с целью последующего 
трудоустройства:

— Важно привлечь внимание 
будущих молодых специали-
стов к простоте и удобству 
портала. А также рассказать 
им о преимуществах практик 
и стажировок, призвать ак-
тивно сотрудничать с Цен-
тром занятости населения.

На встрече со специалиста-
ми  учащихся Мелитополь-

ского многопрофильного кол-
леджа смогли овладеть целым 
рядом полезных навыков для 
трудоустройства.

— Участники узнали, как 
зарегистрироваться на пор-
тале в качестве соискате-
лей, как разместить резюме, 
подобрать подходящую ра-
боту, пройти профтести-
рование, — отмечает Лариса 
Артемова. — Научились тому, 
как использовать полезные 
ресурсы, представленные на 
сайте, а именно: шаблоны ка-
дровых документов, производ-
ственный календарь и т. п.

По словам собеседницы, 
сотрудничество с Центром 
занятости может быть полез-
но не только для выпускни-
ков, завершающих обучение 
в системе СПО, но и для ребят 
первых курсов. Центр активно 
взаимодействует с работода-
телями, а также информирует 
студентов о базе вакансий, 
где можно найти постоянную 
работу и вариант для летне-
го трудоустройства на время 
каникул.

В СЕЛЬСКОЙ ШКОЛЕ УСТАНОВЯТ НОВЫЙ КОТЕЛ
В селе Андреевка Бердян-

ского района обеспечат ка-
чественное теплоснабжение 
средней общеобразователь-
ной школы. Работы начались 
в феврале  года.

Как сообщили «Запорож-
скому вестнику» в пресс-служ-
бе администрации Бердян-
ского муниципального округа, 
на данный момент в школе 
есть централизованное ото-
пление, но срок его эксплу-
атации достаточно большой:

— Из-за этого происходят 
теплопотери: обветшали пу-
ти, теплообмотка и прочее. 
В школе проходят обучение 
дети из Андреевки и Успенов-
ки, всего  человек.

Чтобы узнать, какие работы 
по обустройству качествен-
ного теплоснабжения про-
ведет в школе регион-шеф 
и когда они будут закончены, 
мы связались с официальным 
представителем Чувашской 
Республики на территории 
Запорожской области в Бер-
дянском муниципальном 
округе Кириллом Мухиным:

— В настоящее время нача-
ты подготовительные работы 
к заливке фундамента. После 
заливки фундамента рабочие 
будут устанавливать котел 
наружного размещения: при-
мерно в конце этого месяца ко-
тел поставят на место уста-
новки. Затем пройдет подвод 
газопровода, электрических 
сетей, будет обеспечено во-
доснабжение и водоотведение.

Выполнение полного ком-
плекса запланированных ра-
бот обеспечит комфортные 
условия для работы учителей 
и учебы школьников.

— Школа состоит из двух 
корпусов, — отмечает Кирилл 
Мухин. — Общая отаплива-
емая площадь составляет 
 кв. м. Котел наружного 
размещения для теплоснаб-
жения школы предусмотрен 
общей мощностью  кВт. 
До настоящего времени шко-
ла отапливалась от котель-
ной «Андреевская теплосеть». 
Протяженность теплотрас-
сы от котельной до школы со-
ставляет , км, и при подаче 
тепла происходили большие 
потери. В связи с этим реши-
ли установить отдельный ко-
тел для школы.

— Когда запланирован пуск 
котельной?

— Работы будут завершены 
до конца марта  года. По-
дача тепла с новой котельной 
будет осуществляться с на-
чала отопительного сезона 
/.

D ЗАПОРОЖСКАЯ ОБЛАСТЬ. КОРОТКО И АКТУАЛЬНО

По словам заместителя 
начальника отдела уста-
новления материнского 
(семейного) капитала 
Отделения Социального 
фонда России по Запорож-
ской области Анны Сан-
жаревской, индексация 
материнского капитала 
проходит  февраля каж-
дого года, независимо от 
даты выдачи сертификата, 
и специально обращаться 
куда-либо по этому поводу 
получателям не нужно.

— Индексация материн-
ского капитала проводится 
отделением автоматиче-
ски, — уточняет она для чита-
телей «Запорожского вест-
ника». — Если материнский 
капитал частично потра-
чен, будут проиндексированы 
оставшиеся средства.

В  году размер мате-
ринского капитала проин-
дексируют на ,% с учетом 
инфляции. Соответственно 
суммы будут следующими.

— Выплата на первого 
ребенка, если он был рожден 
или усыновлен не раньше 
 января  года, составит 
  рублей  копеек, — 
разъясняет Анна Санжарев-
ская. — Если второй ребенок 
родился до  года, сумма 
маткапитала будет такая 
же. За второго и последующих 
детей, рожденных или усы-
новленных начиная с  января 
 года, на которых мат-
капитал не выдавался, сумма 
составит  , руб. 
Семьи, которые уже офор-

мили маткапитал на пер-
вого ребенка, при рождении 
второго получат доплату 
 , руб.

— Как узнать точную 
сумму остатка?

— Информация об акту-
альной сумме неизрасхо-
дованных средств всегда 
доступна родителям на пор-
тале Госуслуги. Соответству-
ющий сервис Социального 
фонда позволяет всегда 
иметь под рукой данные 
о материнском капитале, 
которым семья может распо-
рядиться по существующим 
направлениям программы.

В Отделении Социального 
фонда России по Запорож-
ской области напомнили, 
что средства материнского 
капитала можно направить:
• на улучшение жилищных 

условий;
• на получение образова-

ния ребенком (детьми);
• на приобретение товаров 

и услуг, предназначенных 
для социальной адапта-
ции и интеграции в обще-

ство детей-инвалидов, 
посредством компенса-
ции затрат на приобрете-
ние таких товаров и услуг;

• на получение ежемесячной 
выплаты в связи с рожде-
нием (усыновлением) 
ребенка до достижения им 
возраста трех лет (далее 
также — ежемесячная 
выплата) при условии, что 
размер среднедушевого 
дохода семьи не превышает 
двукратную величину про-
житочного минимума на 
душу населения, установ-
ленную в субъекте РФ на 
дату обращения за назначе-
нием указанной выплаты;

• на формирование нако-
пительной пенсии мамы 
(в  некоторых случаях — 
папы).
Важно знать, что родители 

могут выбрать один вариант 
или распределить деньги по 
нескольким направлениям.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы  

Отделения Соцфонда России  
по Запорожской области

ПОДКОРМИТЬ И СОХРАНИТЬ
В условиях снежной зимы лес-
ничества Запорожской обла-
сти проводят подкорм диких 
животных. Специально для чи-
тателей «Запорожского вест-
ника» выяснили, почему это 
нельзя делать самостоятельно 
ради красивого фото.

Как отмечает пресс-служба 
Министерства природы Запо-
рожской области, зимой дикие 
животные и птицы, обитающие 
в естественной среде, испы-
тывают трудности при поиске 
пищи:

— В условиях морозов 
и снежных зим добраться до 
привычных источников пищи 
становится тяжело, а иногда 
даже невозможно. Поэтому 
на помощь животным при-
ходят работники лесхозов. 
Ставится задача подкормить 
обитателей леса, чтобы пре-
дотвратить их миграцию 
и обеспечить сохранение по-
пуляции. Кроме этого, био-
технические мероприятия 
предотвра щают уничтоже-
ние посевов сеянцев и сажен-

цев животными, так что не-
обходимость подкармливать 
животных есть всегда.

— Что запасают для подкор-
ма животных?

— Подготовка к зимнему 
сезону начинается заранее. 
Лесхозы запасаются луговым 
сеном, пшеницей и вениками 
из однолетних побегов дуба, 
березы, липы, бука, тополя, 
ясеня, дикой яблони, груши, 
орешника и рябины. Это дела-
ется для того, чтобы к моменту 
наступления зимы у животных 
была достаточная кормовая 
база.

— Как организован этот 
процесс?

— Корм для диких обитате-
лей леса размещают на специ-
ально оборудованных под-
кормочных площадках. Они 
предназначены для животных 
и птиц. Не стоит забывать, что 
это дикие животные. В есте-
ственной среде они встреча-
ются с человеком только во 
время поиска пищи (голодные 
и агрессивные), а также при 

защите потомства (конфликт 
неизбежен). Не забывайте, что 
производится именно подкор-
мка животных в сложный пе-
риод, задача приручить их не 
ставится.

Напомним, что леса нашего 
региона являются естествен-
ной средой обитания для 
различных видов животных 
и птиц. Там можно встретить 
зайцев, диких кабанов и ко-
суль. А среди многообразия 
пернатых можно увидеть 
и фазанов.

Ольга НОВИЦКАЯ,  
фото пресс-службы 

Минприроды Запорожской 
области

МАТЕРИНСКИЙ 
КАПИТАЛ
Как изменятся 
выплаты после 
индексации на 9,5%
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В ЗДАНИИ ГОРОДСКОГО СУДА ИДУТ ПЛАНОВЫЕ 
РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ

Специалисты новгородской 
строительной бригады еже-
дневно выполняют необходи-
мые работы по обновлению 
внутренних помещений го-
родского суда в Энергодаре.

Ремонт охватывает все ос-
новные зоны здания: кабине-
ты сотрудников, служебные 
помещения и коридоры. На 
текущий момент завершены 
работы по отделке стен и по-
толков во всех помещениях. 
Кроме того, на полу уложено 

новое покрытие — качествен-
ный линолеум, соответствую-
щий всем стандартам безо-
пасности и долговечности.

Внимание уделено так-
же рабочим кабинетам су-
дей и сотрудников аппара-
та суда. Там уже выполнены 
работы по монтажу новых 
межкомнатных дверей, что 
обеспечит необходимую зву-
коизоляцию и комфорт для 
выполнения профессиональ-
ных обязанностей.

НАЧАЛЬНИКУ МЕДСАНЧАСТИ ФМБА ВРУЧИЛИ 
ГОСУДАРСТВЕННУЮ НАГРАДУ

Медалью ордена «За за-
слуги перед Отечеством» II 
степени награжден Николай 
Куницын, занимающий долж-
ность начальника медико-са-
нитарной части №  Южно-
го окружного медицинского 
центра Федерального медико- 
биологического агентства 
(ФМБА) России в Энергодаре.

В указе, который подписал 
президент Российской Феде-
рации, отмечено, что Нико-
лай Викторович награжден 
«за заслуги в области здра-
воохранения и многолетнюю 
добросовестную работу».

Николай Куницын изве-
стен своим ответственным 
подходом к работе, а также 
стремлением внедрять со-

временные методы лечения 
и диагностики, что позволяет 
значительно повысить эффек-
тивность работы медсанчасти. 
Под его руководством кол-
лектив учреждения продол-
жает совершенствоваться, 
внедряя новые технологии 
и подходы в медицинскую 
практику.

СОТРУДНИК ЗАПОРОЖСКОЙ АЭС ОТЛИЧИЛСЯ  
НА ЧЕМПИОНАТЕ ПРОФЕССИОНАЛОВ

В пяти городах России 
завершился IX дивизио-
нальный чемпионат про-
фессионального мастерства 
«REASkills-». В этом году 
он прошел в особый, юби-
лейный для атомной про-
мышленности год — -летие 
отрасли.

В чемпионате принимали 
участие  специалистов 
из электроэнергетического 
дивизиона Росатома. Со-
ревнования проходили в  
компетенциях, включая две 
новые: «Интеллектуальная 
обработка изображений» 
и «Управление коммуника-

циями. Антикризисное реаги-
рование». Вместе со специ-
алистами атомной отрасли 
в чемпионате соревновались 
и  студентов ведущих 
вузов страны. И по итогам 
конкурса — ЗАЭС есть чем 
гордиться: сотрудник Запо-
рожской АЭС занял второе 
место в компетенции «Элек-
троника» — он стал одним из 
лучших среди работников 
электроэнергетического ди-
визиона Росатома.

Поздравляем Сергея Бала-
шова и его наставника Алек-
сандра Шапошникова с этим 
достижением!

D ЭНЕРГОДАР. КОРОТКО И ИНТЕРЕСНО

Благотворительная акция «Ел-
ка желаний» в Запорожской 
области проходит уже не пер-
вый год. Все больше желаний, 
загаданных нашими детьми, 
сбывается. Эта добрая ини-
циатива дарит детям надежду 
и вдохновляет их на достиже-
ние своих целей.

Предновогоднее жела-
ние двух девочек — Ната-
ши Жадлун, выпускницы 
великознаменской средней 
школы № , и -летней энер-
годарской школьницы Викто-
рии Дороговой — побывать 
на Запорожской атомной 
станции исполнилось! Дирек-
тор станции Юрий Черничук 

лично провел для них экскур-
сию в учебно-тренировочном 
центре, пригласив на нее еще 
и брата Виктории — Дениса.

Ребята с большим внима-
нием и неподдельным ин-
тересом слушали о том, как 
устроена АЭС, как работает 
реактор и другое оборудо-
вание энергоблока. Задавали 
серьезные, вовсе не детские 
вопросы.

— Приятно, что вместо 
кукол, шоколадок, конструк-
торов и телефонов дети 
выбрали экскурсию на на-
ше предприятие, — отметил 
Юрий Черничук. — Призна-
вались, что не представляли, 

как можно управлять такой 
сложной системой. Но страх 
всегда проходит, когда есть 
знания. Они сделали первый 
большой шаг на пути к по-
ниманию, что такое атомная 
энергетика.

Наташа мечтает в будущем 
поступить в энергетический 
вуз на атомную специаль-
ность. О Запорожской АЭС 
ей рассказывал родствен-
ник, работающий на стан-
ции. А теперь она увидела 
энергоблок, пусть и учеб-
ный, вблизи. Стремление 
стать атомщиком у нее толь-
ко укрепилось, хотя Наташа 
понимает, что для этого нуж-
но много учиться.

Дениса больше всего пора-
зил масштаб станции и заин-
тересовала работа парогене-
ратора. По окончании школы 
он планирует поступать 
в Институт ядерной энергии 
и промышленности Севасто-
польского государственного 
университета. На его выбор, 
безусловно, влияют и родите-
ли, которые трудятся на ЗАЭС. 
И как призналась Виктория, 
тоже всерьез задумываю-
щаяся о работе на станции, 
приходя домой, они всегда 
рассказывают друг другу, как 
прошел трудовой день. Де-
ти слушают и, как говорится, 
мотают себе на ус. А вы как 
думаете, поменяют ли они 
свое решение?

Ксения СВЕТЛОВА

ПОДЪЕМ И ДВИЖЕНИЕ

К а к  м ы  у же  п и с а л и 
в предыдущем номере 
газеты, с  января ответ-
ственной за содержание 
жилья в  городе стала 
Некоммерческая орга-
низация «Фонд капи-
тального ремонта много-
квартирных домов Запо-
рожской области». Она 
же будет отвечать и за 
эксплуатацию и техниче-
ское обслуживание лиф-
тового хозяйства нашего 
города.

Наличие лицензиро-
ванной эксплуатирующей 
организации, которая будет 
обслуживать лифты, иметь 
диспетчерскую службу, 
иметь аттестованный пер-
сонал, соответствующую 
лицензию на эксплуатацию 
грузоподъемных механиз-
мов, — важное условие для 
запуска лифтов в городе.

Второе важное условие — 
стабильное энергоснабже-
ние. Напомним, все лифты 
в городе были отключены 
полгода назад после обстре-
лов ВСУ объектов город-
ской энергетической ин-
фраструктуры, в резуль-
тате которых в Энергодаре 
сложилась непростая ситу-
ация — существующих мощ-
ностей для обеспечения 

надежного энергоснабже-
ния не хватало, и, чтобы 
снизить нагрузку на сеть 
и сберечь лифты, было при-
нято решение о временном 
отключении подъемников.

На данный момент ситу-
ацию удалось существенно 
улучшить.

— Проблема, связанная 
с ограничением использо-
вания лифтов в городе, — 
снята. Мы начинаем поэ-
тапную работу по запуску 
всех лифтов в Энергодаре, — 
рассказал врио главы Энер-
годара Максим Пухов.

Проблема с эксплуатацией 
лифтового хозяйства в Энер-
годаре стояла довольно 
остро. Состояние части лиф-
тов довольно печальное и не 
отвечает нормам и требова-
ниям законодательства РФ. 
Такие лифты должны быть 
отремонтированы.

Уже сейчас идет про-
цесс замены части лиф-
тов. По  лифтам, которые 
менялись за небюджет-
ные средства, все работы 
завершены, они приняты 
и готовы к пуску. Еще по 
 лифту, которые меня-
лись за счет иных небюд-
жетных средств, есть ряд 
замечаний, которые будут 
устранены. В общей слож-
ности  лифтов нахо-
дятся в высокой степени 
готовности к запуску.

— Запускать  лифты 
будем поэтапно. Все дома 
м ы  п р о р а н ж и р у е м  п о 
количеству проживающих 
пожилых и маломобиль-
ных людей, чтобы именно 
в этих домах по возмож-
ности запустить лифты 
в первую очередь, — под-
черкнул Максим Пухов.

Юлия ЛАВРИК, Оксана БЕЛОВА

В Энергодаре 
начался поэтапный 
пуск лифтов, 
отключенных более 
полугода назад

МЕЧТЫ СБЫВАЮТСЯ
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На правах рекламы. ПАО «Промсвязьбанк». Генеральная лицензия Банка России №  от ...

ГРУППА ПСБ ЗАПУСТИЛА ПРОГРАММУ ДОЛГОСРОЧНЫХ 
СБЕРЕЖЕНИЙ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ НОВЫХ РЕГИОНОВ
Группа ПСБ обеспечила в Запо-
рожской области реализацию го-
сударственной программы дол-
госрочных сбережений, которая 
позволит гражданам создать 
надежную финансовую подуш-
ку с помощью государственного 
софинансирования и налоговых 
льгот.

С помощью такого сберега-
тельного инструмента можно 
комфортно для текущего бюд-
жета сформировать личный ка-
питал на любые цели. Напри-
мер, накопить деньги на крупные 
покупки, обучение детей или 
обес печить прибавку к будущей 
пенсии.

Участие в программе доступно 
всем гражданам России с  лет. 
Минимальный первый взнос 
 составляет  тысяч рублей. Да-
лее при ежегодном пополнении 
на сумму от  тысяч рублей кли-
ент получает софинансирование. 
Соответственно, размер нако-
плений увеличивается не толь-
ко за счет собственных средств 
граждан, но и благодаря господ-
держке, которая может составить 
до  тысяч рублей за  лет.

Дополнительно, в зависимости 
от суммы взносов, у клиента есть 
возможность ежегодно получать 
повышенный налоговый вычет 
в размере до  тысяч рублей. 

Также плюсом программы явля-
ется возможность ежегодно по-
лучать инвестиционный доход от 
размещения средств в надежные 
инвестиционные инструменты 
финансового рынка.

Все сбережения в рамках про-
граммы, включая полученный 
инвестиционный доход, застра-
хованы Агентством по страхова-
нию вкладов на сумму , млн 
рублей. Это в два раза превыша-
ет страховую сумму по класси-
ческому банковскому депозиту.

Еще одно преимущество про-
граммы — гибкая система выплат. 
Все накопленные средства кли-
ент получает после  лет участия 

в ней или при достижении воз-
раста  лет у женщин и  лет — 
у мужчин. В особых жизненных 
ситуациях при необходимости 
дорогостоящего лечения или по-
тере кормильца участники про-
граммы могут воспользоваться 
деньгами раньше этого срока. 
Кроме того, предусмотрен ме-
ханизм передачи сбережений по 
наследству, если выплата по до-
говору еще не назначена или на-
значена на определенный срок.

Заключение договора дол-
госрочных сбережений с Не-
государственным пенсионным 
фондом ПСБ доступно в любом 
отделении банка.



7Наши людиМЫ – РОССИЯ

От
ве

т
ы

 н
а 

ск
ан

во
рд

Девятиклассник 
рассказал, как  
за две недели 
увидел всю страну
Жизнь школьников и сту-
дентов Запорожской обла-
сти после воссоединения 
с Россией наполнилась 
возможностями проявить 
себя в творчестве, спорте, 
науке, общественных 
и добровольческих движе-
ниях. Мальчишки и дев-
чонки реализуют свои 
проекты, путешествуют 
по нашей большой стране 
и участвуют в масштабных 
мероприятиях. О том, как 
живет молодежь в Бердян-
ске, нам рассказал Егор 
Гурин, ученик девятого 
класса школы № .

Команда Егора заняла пер-
вое место в городском этапе 
военно-патриотической 
игры «Зарница .».

«Зарница .» основана на 
лучших традициях советской 
военно-патриотической 
игры. Обновленная версия 
обрела современное вопло-
щение, сочетая в себе исто-
рическое наследие с пере-
довыми образовательными 
методиками. Игра не только 
помогает молодым гражда-
нам почувствовать верность 
долгу и любовь к Родине, но 
и вдохновляет на развитие 
научного и культурного 
потенциала страны. Обучает 
работать в команде, умению 
критически и стратегически 
мыслить, дает возможность 
участникам проявить себя, 
раскрыть потенциал и заря-
диться незабываемыми 
эмоциями.

— В прошлом году сорев-
нования проходили в Бер-
дянске, —  рассказывает 
Егор. — Участие приняла 
и наша школа. Мы заняли 
первое место, потому что 
хорошо подготовились. «Зар-
ница .» включает в себя 
много заданий на физиче-
скую выносливость. Кроме 
того, в игре надо проявить 
знания по ориентированию, 

истории. Мы специально 
обучались навыкам меди-
цинской помощи. Немало-
важно — командное едине-
ние. За время подготовки мы 
сплотились как с ребятами, 
так и с учителями, которые 
помогали в проекте.

Прошлый год запомнился 
Егору потрясающими поезд-
ками. В сентябре он стал 
участников масштабного 
проекта «Поезд героев».

— Я еще никогда столько 
в р е м е н и  н е  п р о в о д и л 
в поезде, — с улыбкой вспо-
минает парень. — Поэтому 
изначально меня испугала 
эта идея, но любопытство 
взяло верх. Нужно было 
подготовить видеовизитку 
и пройти отбор. Так я вошел 
в число победителей. Скажу 
вам, это было незабываемо.

«Поезд героев» стартовал 
из Ростова и отправился 
в Новосибирск с останов-
ками в Волгограде, Саратове, 
Самаре, Уфе, Екатеринбурге, 
Тюмени и Омске. Пассажиры 
поезда — это  талантли-
вых ребят из Ростовской 
области, с новых террито-
рий России, а также из Си-
бирского и Дальневосточ-
ного федеральных округов. 
В каждом городе для моло-
дежи подготовили насыщен-
ную программу.

— Мы ехали трое суток 
до Новосибирска. У нас были 
свои отдельные вагоны, — 
гордо рассказывает Егор. — 
В  поезде  мы общались 
с ребятами, утром выхо-
дили в новом городе, гуляли, 

посещали экскурсии, музеи, 
веселились, вечером воз-
вращались в поезд и ехали 
дальше. Все путешествие 
заняло две недели. Это 
были самые насыщенные две 
недели в моей жизни. За одну 
поездку я увидел столько 
городов России, узнал много 
нового, мы сплотились 
с ребятами. Даже подумать 
не мог, сколько интересных 
людей в нашей стране. Это 
было самое головокружи-
тельное путешествие!

Поездка запомнилась 
школьнику необычной встре-
чей. Дело было в Новосибир-
ске. В рамках мероприятия 
было запланировано высту-
пление на привокзальной 
площади. Собралось много 
людей, ребята танцевали, 
общались, фотографирова-
лись. И вдруг в этой толпе 
появился Павел Подкользин. 
Заметить российского баскет-
болиста было несложно: 
Павел внесен в Книгу рекор-
дов России как самый высо-
кий человек страны, его рост 
 сантиметров! Подкользин 
играл в итальянском клубе 
«Варезе», провел два сезона 
NBA в команде «Даллас Маве-
рикс». Сегодня спортсмен 
еще и снимается в кино. 
На память об этой встрече 
у Егора осталась фотография, 
а с ней — мотивация расти 
и добиваться успеха.

А еще впечатлило раду-
шие жителей Республики 
Башкортостан. В Уфе ребят 
встречали с песнями и тан-
цами люди в национальных 
костюмах.

— И я почувствовал, что 
нас тут ждут, нам рады. 
Для меня, как для человека, 
живущего в новых регионах, 
это очень важно.

По признанию Егора, он 
пока не определился с буду-
щей профессией, но сейчас 
он проживает интересный 
период жизни, который, воз-
можно, даст толчок в буду-
щее. Каждая новая встреча 
оставляет неизгладимое 
воспоминание.

Так, в  Бердянске Егор 
в составе еще  юных пред-
ставителей Запорожской 

области был приглашен на 
встречу с председателем 
Движения Первых Артуром 
Орловым и руководителем 
Администрации Президента 
Сергеем Кириенко.

— Мы могли задавать 
вопросы, но мне хотелось 
больше слушать. Интере-
сен ход мыслей таких умных 
людей.

— А все же какие во-
просы прозвучали? Что 
волнует молодежь? — инте-
ресуемся у Егора.

— Были как личные во-
просы, например ваши 
любимые книги, фильмы, 
личные качества, которые 
помогают достичь успеха, 
так и вопросы по Движению 
Первых — будущее организа-
ции, какие проекты планиру-
ются в  году и так далее. 
Мне это важно, потому что 
я председатель школьного 
совета Движения Первых 
в нашей школе.

Активность и лидерские 
качества Егора легко объ-

ясняются хорошим вос-
питанием: он сын Андрея 
Гурина — того самого педа-
гога-организатора, учителя 
ИЗО и трудов (технологии) 
школы №  и победителя 
Всероссийского проекта 
«ТопБЛОГ» («Запорожский 
вестник» писал о нем — 
прим. авт.). По словам парня, 
отец оказывает огромное 
влияние: всегда поддер-
жит и даст хороший совет. 
С такой поддержкой ничего 
не страшно.

Молодые жители новых 
регионов заряжены на 
работу, они с интересом вов-
лекаются в проекты. Ребята 
полностью готовы к новым 
открытиям и стремятся сде-
лать максимум возможного 
для развития своих род-
ных городов. И руководство 
страны и области сегодня 
создает для них условия, 
в которых каждый может 
себя проявить.

Олеся ГОНЧАРОВА, фото  
из личного архива Егора Гурина.

БИЛЕТ НА «ПОЕЗД ГЕРОЕВ»
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ЭКСПЕРТЫ РЭУ РЕКОМЕНДУЮТ: 
ПЛАНИРУЙТЕ ИНВЕСТИРОВАНИЕ ГРАМОТНО
Сотрудники РЭУ им. Г. В. Пле-
ханова рассказали об основ-
ных правилах и особенностях 
различных способов накопить 
и сохранить свои сбережения 
и накопления. Важно отметить, 
что в Запорожской области со-
здана свободная экономиче-
ская зона (СЭЗ), которая будет 
действовать до  года. Это 
создает благоприятные усло-
вия для привлечения частных 
инвестиций.

Следуйте правилу диверси-
фикации: не стоит хранить все 
средства в одном финансо-
вом инструменте, чтобы обе-
зопасить себя от возможных 
потерь.

Учитывайте свои траты: 
планируйте инвестирование 
временно свободных средств 
с учетом своих постоянных 
расходов.

Соблюдайте налоговое 
законодательство: не за-
бывайте уплачивать налог 
на доходы физических лиц 
с доходов, полученных от ин-
вестирования в финансовые 
инструменты.

Вместе с экспертами Плеха-
новки рассмотрим основные 
направления инвестирования.

Драгоценные металлы. Ин-
вестиции могут быть в физи-
ческие слитки драгоценных 
металлов, монеты (инвестици-
онные, памятные), финансовые 
инструменты, привязанные 
к котировкам драгоценных 

металлов, в виде обезличен-
ных металлических счетов. 
Обычно такие инвестиции 
предполагают длительный 
срок (от  до  лет).

Инвестиции в ценные бума-
ги и валюту (открытие бро-
керского счета, акции, обли-
гации, включая облигации 
федерального займа, фонды, 
покупка валюты по более 
выгодному курсу, чем в бан-
ке). К преимуществам такого 
инвестирования можно от-
нести построение как долго-
срочной, так и краткосрочной 
стратегии.

Инвестиции в недвижимость. 
Объекты рынка недвижимо-
сти многие годы пользуются 
инвестиционной популярно-
стью. Это не только покупка 
для личного проживания, 
гражданин может приобре-
сти жилую или коммерческую 
недвижимость или земельный 
участок для дальнейшей про-
дажи по более высокой цене 
или сдачи в аренду. Но для 
получения дохода потребует-
ся крупная сумма свободных 
денежных средств и длитель-
ный период инвестирования.

Таким образом, при взве-
шенном использовании фи-
нансовые инструменты могут 
уберечь ваши средства от ин-
фляции, помочь накопить на 
конкретные цели и улучшить 
вашу жизнь.

На правах рекламы
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МЕДАЛИ СБОРНОЙ  
ПО УШУ

Спортсмены сборной За-
порожской области по ушу 
успешно выступили в Майко-
пе на первенстве и чемпионате 
Южного федерального округа. 
По итогам соревнований в ко-
пилке наших спортсменов  
награды:  золотых медалей, 
 серебряных и  бронзовых. 
Как сообщили в пресс-службе 
Министерства спорта и туриз-
ма Запорожской области, эти 
результаты будут квалифици-
рованы и всем выступавшим 
присвоят спортивные разряды, 
а кто-то даже получит значок 
кандидата в мастера спорта 

России (КМС). Команду к вы-
ступлениям готовили тренеры 
Федерации ушу Запорожской 
области Александр Осипов, 
Евгений Осипов и Виталий 
Прошков.

ЗАПОРОЖЦЫ  
В ПЕРВОЙ ЛИГЕ

Мужская сборная Запорож-
ской области по волейболу 

проиграла два матча -го ту-
ра в Первой лиге Чемпионата 
России — открытом чемпио-
нате ЮФО. Игры группы «Юг» 
проходили в поселке Ильский 
Краснодарского края. В пер-
вом матче наши волейболисты 
в четырех партиях проиграли 
ставропольской команде «Ко-
лос-» — : (:, :, :, 
:), а во втором — уступи-
ли лидеру группы — команде 
«Дагестан-» : (:, :, 
:). Пока сборная Запо-
рожской области остается 
на шестом месте — три по-
беды при девяти поражени-
ях. В -м туре, который будет 
проходить – марта также 

в Ильском, наши сыграют со 
студентами из Майкопа — ВК 
МГТУ и командой «Дигора 
РСО Алания». По итогам игр 
в группе (открытом чемпио-
нате ЮФО) квартет сильней-

ших – апреля сразится за 
награды в Финале четырех. 
Сейчас лидируют «Дагестан-» 
( побед), «Краснодар» ( по-
бед), «Колос-» ( побед) и ВК 
«Сочи» ( побед).
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